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Москва направила спе-
циалистов для оказа-
ния помощи эвакуиро-
ванным и остающимся в 

Курской области гражданам. Сто-
личные больницы приняли на ле-
чение тех, кто особенно пострадал.

Лечат 
в лучших больницах
Ещё 7 августа Сергей Собянин 

сообщил, что столица окажет Кур-
ской области всю необходимую по-
мощь и выразил слова поддержки 
жителям региона. Уже на следую-
щий день в НИИ скорой помощи 
им. Склифосовского, в городскую 
клиническую больницу им. Ино-
земцева и в НИИ неотложной дет-
ской хирургии и травматологии по-

ступили пять человек, двоих детей 
эвакуировали вертолётом.

«Все благополучно перенесли 
транспортировку, находятся в тя-
жёлом, но стабильном состоянии. 
В настоящее время проводятся не-
обходимые обследования, начато 
комплексное лечение с привлече-
нием ведущих специалистов Мо-
сквы и применением лучших тех-
нологий», — отметил мэр Москвы 
в своём телеграм-канале.

10 августа в пострадавший от 
боёв регион были направлены 
дополнительные медицинские 
бригады. При необходимости они 
могут организовать транспорти-
ровку пострадавших в московские 
больницы.

Для тех, 
кто покинул дома

Сергей Собянин подчеркнул, что 
по поручению Президента России 
столичные службы создают усло-
вия на местах для временного пре-
бывания людей, которые были вы-
нуждены покинуть свои дома.

«За сутки в Курской области 
обустроили 24 пункта вместимо-
стью до 20 тысяч человек со всем 
необходимым для проживания. 

Задействованы 
1 тысяча сотруд-
ников столичного 
Комплекса город-
ского хозяйства, 
345 единиц тех-
ники», — написал 
мэр.

Кроме того, из 
Москвы в регион 
отправили техни-
ку, свыше 300 тонн 
продуктов, одежду, 
предметы гигиены. 

Помощь для по-
страдавших в Кур-
ской области со-
бирают в штабах 
проекта «Москва 
помогает» и на 
площадках форума 
«Территория буду-
щего. Москва 2030». Принимают 
продукты, одежду, средства гиги-
ены, хозтовары. Узнать что и куда 
приносить, можно на сайте mos.ru 
в разделе «Проекты Москвы».

Столица помогает региону забо-
титься и о братьях меньших. 

«Волонтёры Всероссийского 

студенческого корпуса спасате-
лей привезли и распределили по 
приютам  40 собак. Они сразу от-
правились во второй гуманитар-
ный рейс и доставили ещё 37 со-
бак в Центр воспроизводства Мо-
сковского зоопарка», — сообщил 
Сергей Собянин 17 августа.

Курску нужна помощь
Московские врачи и коммунальщики отправились к пострадавшим

Столица передала 
технику 

и более 300 тонн 
продуктов

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Олег Данилов и Александр Лузанов

Скоро достроят станцию «Университет дружбы народов»
Сергей Собянин рассказал в сво-

ём телеграм-канале о том, как стро-
ится Троицкая линия метро, кото-
рая станет одной из самых протя-
жённых в московской подземке.

«Станция «Университет друж-
бы народов» готова на 97%. В под-
земном вестибюле и в соседнем 
переходе смонтированы два мо-
заичных панно, посвящённых 
международному сотрудничеству. 
При благоустройстве прилегаю-
щей территории поддержим тему 
— около станции появятся пять 
клумб в форме континентов Зем-
ли», — написал мэр.

По его словам, заканчивается 
возведение основных конструк-
ций станции «Новомосковская», 
ведутся отделочные работы и 
монтаж инженерного оборудо-

вания. Общая готовность стан-
ции — 75%. А на «Академиче-
ской» монолитные работы завер-
шены на треть. Здесь будет пе-
ресадка между новой Троицкой 

и Калужско-Рижской линиями.
В пассажирской зоне станции 

«ЗИЛ» начали укладку гранита. 
Основные конструкции станции 
почти готовы, монтируют инже-

нерные коммуникации. А на «Ва-
виловской» приступили к черно-
вым архитектурно-отделочным 
работам и начали устройство вну-
тренних помещений. 

Одно из двух мозаичных панно, посвящëнных международному сотрудничеству
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В одном из пунктов временного 
размещения (ПВР), оборудованном 
при поддержке Правительства Мо-
сквы, побывал врио губернатора 
Курской области Алексей Смирнов. 
Он высоко оценил уровень обеспе-
чения лекарствами.

«Особенно важна помощь для лю-
дей с сахарным диабетом. Для них 
регулярно поступают необходимые 
препараты и организовано отдель-
ное питание с учётом медицинских 
показаний», — сообщил Алексей 

Смирнов 16 августа в своём теле-
грам-канале. 

В этом ПВР могут разместиться 
до двух тысяч человек. Оборудо-
ваны столовая и палатки для при-
ёма пищи. Есть даже вольеры для 
домашних животных.

«Лагерь, который я посетил, ор-
ганизован Правительством Мо-
сквы. Благодарю руководство 
столицы и московских газови-
ков за помощь», — написал Алек-
сей Смирнов.

Как обустроили пункты 
временного размещения

Дорога 
через всю Москву 

на Питер стала ближе
Открылся новый участок трассы 

Солнцево — Бутово — Варшавское шос-
се. Трасса от станции метро «Новомо-
сковская» до улицы Эдварда Грига улуч-
шает транспортную доступность посёл-
ка Коммунарка и района Южное Бутово, 
снижает нагрузку на ближайшие улицы.

— До соединения с Варшавским шоссе 
осталось пройти всего около 6 киломе-
тров. Сейчас строим четвёртый участок 
трассы — от улицы Эдварда Грига до ули-
цы Поляны  и пятый — от улицы Поляны 
до Варшавского шоссе, — рассказал от-
крывший новый участок Сергей Собянин. 
— Благодаря трассе Солнцево — Бутово 
— Варшавское шоссе организуем бессве-
тофорное движение от ТиНАО через весь 
город до севера, до путепровода, кото-
рый ведёт на дорогу в Санкт-Петербург.
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Сбор помощи в одном из штабов  проекта «Москва помогает»
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Столкнулись 
на МКАД

15 августа утром, в по-
ловине девятого, 32-лет-
ний водитель мотоцикла 
«Лифан» из-за несоблюде-
ния дистанции врезался в 
ехавшую впереди легко-
вушку «Чери». Произошло 
это на внешней стороне 
91-го километра МКАД. 
Байкера с переломом 
ключицы увезла скорая.

Пострадала 
на Дмитровке
Утром 15 августа муж-

чина 29 лет на скутере 
«Хонда» сбил женщину 
57 лет, которая перехо-
дила дорогу у дома 165а 
на Дмитровском шоссе. 
Она получила закрытую 
черепно-мозговую трав-
му и рваную рану затыл-
ка, её госпитализировали.

Сбил 
самокатчицу 
в Отрадном

15 августа около 
10 часов утра мужчина 
60 лет за рулём «Хён-
дай» ехал по улице Бес-
тужевых в сторону ули-
цы Декабристов. На пе-
рекрёстке этих улиц он 
столкнулся с 24-летней 
дамой на электросамо-
кате. Та пересекала до-
рогу в неположенном ме-
сте, не спешившись. Са-
мокатчицу доставили в 
больницу с закрытой че-
репно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга.

Отдел 
Госавтоинспекции УВД 

по СВАО

ДТП

Движение автомобилей на 
пересечении улиц Валаамской 
и Руставели ограничили из-за 
строительных работ на участке. 
В Центре организации дорож-
ного движения уточнили, что 
водителям придётся потерпеть 
неудобства до 30 ноября.

На обеих улицах в районе их 

пересечения — две полосы дви-
жения, по одной в каждом на-
правлении. Рабочие заняли по 
одной полосе как на Валаам-
ской, так и на улице Руставе-
ли. Чтобы водители могли разъ-
ехаться, дорогу временно рас-
ширили за счёт тротуара.

Михаил КОФАНОВ

Тоннель Бориса Галушки-
на на пересечении одноимён-
ной улицы с проспектом Мира 
приведут в порядок. Об этом 
сообщил заместитель мэра 
Москвы Пётр Бирюков.

Сооружению нужен ре-
монт, так как защитно-деко-
ративная облицовка с под-
системой крепления начала 
разрушаться из-за вибрации 
и под влиянием погодных 
условий. Специалисты за-
менят её новой. 

На время работ тоннель 
не станут закрывать пол-
ностью, ограничения будут 
вводить поэтапно. Точные 
даты окончания ремонта 
пока не названы.

Михаил КОФАНОВ

Проезд на двух улицах в Бутырском 
ограничили до зимы

В округе 
отремонтируют 
автомобильный 

тоннель

Осенью на пересечении 
МКАД и Алтуфьевского 
шоссе планируют закон-
чить строительство новой 

развязки. Как рассказал в сво-
ём телеграм-канале мэр Москвы 
Сергей Собянин, взамен устарев-
шего «клевера» здесь появятся со-
временные съезды и движение ста-
нет свободнее.

Часть большой 
модернизации

МКАД реконструируют уже не 
первый год. По словам мэра, модер-
низировано уже два десятка развя-
зок. В общей сложности построено 
180 км новых дорог — это как рас-
стояние от Москвы до Владимира. 

Например, в СВАО пару лет на-
зад построили новую развязку на 
пересечении Кольца и Осташков-
ской улицы. Раньше здесь тоже 
была развязка клеверного типа, и 

автомобилисты нередко маялись 
в пробках. После реконструкции 
заторов стало значительно мень-
ше. А сейчас завершается обнов-
ление развязки Кольцевой дороги 
и Алтушки. Как отметил мэр, с её 
открытием модернизация МКАД 
выйдет на финальную стадию. 

— Алтуфьевская развязка улуч-
шит движение по северному участ-
ку МКАД, Алтуфьевскому и Лип-
кинскому шоссе, разгрузит аль-
тернативные маршруты объезда 
на прилегающих улицах. До рай-
онов Лианозово, Бибирево и под-
московных Мытищ  добираться 
станет проще, — подчеркнул мэр. 

В центр уже едем 
по-новому

Уже закрыт старый съезд с внеш-
ней стороны МКАД на Алтуфьев-
ское шоссе в сторону центра горо-
да. Он располагался сразу за мо-

стом. Теперь тут стоит знак «Дви-
жение только прямо». Новый съезд 
в центр города обустроили за пару 
сотен метров до развязки. Пово-
рачивать на него надо около ав-
тосалонов и заправки, которые 
хорошо видно с дороги. Следи-
те за указателями, чтобы не про-
скочить съезд. Иначе придётся 
ехать до Дмитровки и там разво-
рачиваться.

На новом съезде — две полосы. 
Если нужно ехать в сторону подмо-
сковной деревни Вёшки, держитесь 
правого ряда. Хотите повернуть на 
Алтуфьевское шоссе и взять курс в 

сторону центра города — перестра-
ивайтесь в левую полосу. Скорость 
на съезде ограничена 40 км/ч, что-
бы снизить риск аварий. 

Раньше потоки машин, которые 
заезжали в город с внешней сторо-
ны МКАД и, наоборот, уходили на 
Кольцо, пересекались. Кроме того, 
уходящие на старый съезд авто-
мобили ощутимо тормозили ос-
новной поток на МКАД. Кто-то, 
не успев вовремя перестроиться, 
начинал подрезать машины в со-
седнем ряду, чтобы протиснуться 
к повороту. В итоге — поцарапан-
ные бамперы, разбитые фары. Сей-
час у машин, следующих на новый 
съезд, отдельная дорога.

На подходе — 
эстакада и мост

Возводится эстакада для выезда 
с Алтуфьевского шоссе со стороны 
центра города на внешнюю сторо-
ну Кольца. Она нужна, чтобы по-
токи транспорта, едущего в город 
и уходящего на МКАД, не меша-
ли друг другу. На эстакаде — две 
полосы, уже уложен асфальт, на-
несена разметка. 

Параллельно завершаются ра-
боты по монтажу нового путепро-
вода на Алтуфьевском шоссе над 
МКАД. Старый был в неудовлетво-
рительном состоянии. Его демон-
тировали пару лет назад и взамен 
начали строить новый. Движение 
при этом не останавливали. Раз-
бирать старый мост начали лишь 
после того, как была построена по-
ловина нового. По этой половине 
и запустили движение.

Сейчас достраивается оставша-
яся часть. Открыть полностью об-
новлённый путепровод планируют 
одновременно со всей развязкой.

Роман ФЛЕЙШЕР

Улучшится 
движение 

по всему северному 
участку МКАД

На смену старому «клеверу» придут 
современные съезды

На МКАД обновили уже два десятка развязок. Например, в марте Сергей Собянин открыл развязку на пересечении Кольца и улицы Верхние Поля
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Алтуфьевская 
развязка 

почти готова

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!
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Каждый день в пункт 
на улице Яблочко-
ва приходят те, кто 
хочет зак лючить 

контракт на службу в Во-
оружённых силах страны. 
Поддержать их приезжают 
известные актёры, телеве-
дущие, музыканты. 

Мотострелок 
с опытом

На днях концерт в пункте 
дал Родион Газманов. Но 
сначала он ознакомился с 
тем, как ведётся отбор кан-

дидатов. Первый этап — за-
полнение анкеты. Вот дан-
ные о себе вносит Влад (имя 
изменено) с Дмитровско-
го шоссе. Срочную службу 
проходил в мотострелковых 
войсках, туда рассчитыва-
ет попасть и сейчас. 

— Большая часть родных 
и близких моё решение одо-
брили, — отметил он.  

Дальше — медосмотр, 
профотбор: всё проводят 
в одном здании. В части но-
вобранцы тоже уезжают из 
пункта. Рядом со зданием 
обустроены беседки, дей-

ствует полевая кухня. Сей-
час отправки ждут три де-
сятка человек, автобусы 
вот-вот придут.

Подпевали, 
делали фото

Родиона Газманова буду-
щие бойцы узнают сразу. 
Щёлкают телефоны: жела-
ющих сфотографироваться 
с артистом немало. 

— Это ребята, которые 
едут защищать нашу стра-
ну в очень сложные для неё 
времена, — отметил певец.

Он приехал с акустической 
гитарой. Такой формат — без 
электричества — выбрали не 
случайно: по словам Родио-
на, он честнее. Артист спел 
любимые многими «Люси», 
«Танцуй, пока молодой». В 

зале  охотно  подпевали. А 
ещё он исполнил компози-
ции, посвящённые бойцам 
на передовой. Одна из самых 
трогательных — «Затишье».

Вдохновить 
на подвиг

Также пункт посетил те-
леведущий Владимир Со-
ловьёв. Он отметил высо-
кий  уровень организации 
и подчеркнул, что после со-
бытий в Курской области 
желающих подписать кон-
тракт стало больше.

 – Для наших людей это 
не только вопрос матери-
ального вознаграждения, 
но и в первую очередь отно-
шение к Родине, – за явил 
Соловьёв корреспонденту 
АГН «Москва».

В пункте побывала и на-
родная артистка России 
Надежда Крыгина. 

– Я русский человек и 
русская певица. Поэтому 
я  здесь, чтобы  благосло-
вить ребят на подвиг, –ска-
зала она. 

Надежда спела несколь-
ко песен, а артисты «Мос-
концерта» Мария Беляева 
и Александр Усков сыгра-
ли на русских народных ин-
струментах. 

Перед будущими воен-
нослужащими выступил и  
рэпер Рич. Он считает, что 
для молодёжи нет ничего 
важнее, чем защита Роди-
ны, и своими композици-
ями Рич старается это объ-
яснить. 

Роман 
ФЛЕЙШЕР

К отправке 
в часть 

готовилась 
очередная 
группа
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Песня Родиона Газманова «Затишье» о бойцах на передовой особенно тронула слушателей

Концерт для будущих защитников
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Владимир Соловьёв отметил, что желающих заключить контракт 
стало больше

Известные люди поддержали тех, кто хочет служить по контракту
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Вечером после службы старший 
лейтенант полиции Дмитрий 
Ивлев вместе с женой Еленой 
отправился в парк «Заречная» в 

Балашихе. Когда стемнело, супруги со-
брались домой, но Дмитрий услышал 

странные всплески, а следом и крики 
— в Пехорке тонул мужчина. 

— Он звал на помощь, захлёбы-
ваясь. Я скинул одежду и рванул в 
воду. Подплыл, взял под руку, при-
держивая с одного бока и успокаи-
вая, медленно повлёк его к берегу, 
— рассказал «ЗБ» Дмитрий Ивлев. 

В это время жена полицейско-
го уже вызвала экстренную служ-
бу, на место приехали спасатели 
и скорая помощь. Дмитрий пере-
дал медикам 46-летнего постра-
давшего. Оказалось, он отдыхал в 
парке с приятелем и решил дока-
зать ему, что сможет переплыть 
на другой берег реки. В воде у 
него свело ногу, началась па-

ника, и горе-пловец  стал  идти  ко дну. 
Его товарищ  ходил по берегу, не реша-
ясь  лезть  в  воду и не догадавшись по-
звонить по тел. 112.

Дмитрию Ивлеву 38 лет, из них 20 он 
служит в правоохранительных орга-
нах. Работает инструктором в Центре 
служебной и боевой подготовки УВД 
по СВАО в Ярославском районе, обучая 
полицейских боевым приёмам и стрель-
бе. В свободное время занимается пла-
ванием, так что  нырнул  за тонувшим 
без раздумий. А ещё Дмитрий — почёт-
ный донор Москвы и России. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Ваш отзыв 
будет полезен
Думаю, все помнят пого-

ворку «Готовь сани летом…» 
Многие следуют этой на-
родной мудрости. 

Вот, к примеру, житель-
ница Медведкова уже на-
чала приводить в порядок 
зимнюю одежду, чтобы хо-
лода не застали её врасплох. 
В районном телеграм-кана-
ле она рассказала о своём пе-
чальном опыте: в химчистке 
напрочь испортили пуховик 
на синтепоне, весь наполни-
тель скомкался. «Приёмщи-
ца мне сказала: «Что вы хоте-
ли, мы же стираем в центри-
фуге…» Вообще, химчист-
ка для того и нужна, чтобы 
справиться с загрязнения-
ми без стиральной машины, 
которая и так есть у каждой 
хозяйки дома. И эта услуга 
стоит денег. 

На претензию женщи-
не ответили, что вещь из-
начально была в таком со-
стоянии. И как теперь до-
кажешь обратное? Деньги, 
конечно, не вернули. В ком-
ментариях соседке посо-
чувствовали, отметив, что и 
сами сталкивались с подоб-
ной недобросовестностью 
и с тех пор всегда делают 
фотографии, сдавая вещи 
в химчистку, в ремонт. 

А  я  для  себя  отметила: 
как здорово, что жительни-
ца не поленилась поделиться 
негативным  отзывом. Сей-
час накрутить звёздочки по-
ложительных оценок в Ин-
тернете не составляет тру-
да. И  важно, чтобы голоса 
реальных клиентов были ус-
лышаны. Мне, например, это 
очень помогает – всегда перед 
покупкой или посещением 
учреждения  из  сферы услуг, 
будь  то  парикмахерская  или 
кафе, читаю отзывы. 

Однажды из маркетплей-
са мне пришёл сломанный 
светильник. Все письма 
продавцу интернет-мага-
зин блокировал. Но стои-
ло мне поставить одну звез-
ду в отзывах с соответству-
ющим комментарием, как 
поставщики сразу сами мне 
написали. Когда получила 
исправный товар, то оценку 
повысила. Оказалось, была 
целая партия с браком, по-
сле моего сообщения на это 
обратили внимание. 

Не стесняйтесь писать 
честные отзывы: они ра-
ботают. 
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Дмитрий Ивлев 
работает 
в Центре 

служебной 
и боевой 

подготовки 
окружного УВД

Собирались 
с женой домой, 

как вдруг услышали 
всплески и крики

Ученица школы №763 
Софья Аверкина завое-
вала Гран-при на Между-
народном фестивале-кон-
курсе искусства «Оранже-
вый Кобулети» в Грузии. 
Она выступала с хорео-
графическим ансамблем 
«Побратимы». Софье 14 
лет, перешла в 8-й класс. 

— Дочка стеснитель-
ная, долго не могла опре-
делиться, в какой секции 
заниматься, — призна-
ётся мама девочки Анна. 
— Но однажды увидела, 
как танцует её подружка в 
«Побратимах», и захотела 
попробовать. На первом 
же занятии педагоги её 
отметили, так что Софья 
в танцах уже шесть лет. 

Участницы ансамбля 
разучивают танцы наро-
дов  мира.  В  Грузии  ис-
полняли молдавский, ин-
дийский и дагестанский 
— этот  у  Софьи самый 
любимый. Видя его, все 
хотят пуститься в пляс. 
Победу девчата отмети-
ли вкусной пиццей. 

— А ещё мы решили по-
радовать постояльцев на-
шего отеля и как-то раз за 
ужином выступили в ре-
сторане, — рассказывает 
Софья. — Все были в вос-
торге и долго не хотели 

нас отпускать со сцены.
В школе Софья хоро-

шистка. В свободное вре-
мя делает макеты квар-
тир и обставляет их ме-
белью из картона — воз-
можно, в  будущем станет 

дизайнером. А ещё очень 
любит животных. Свою 
кошку Симу даже научи-
ла коман дам «Сидеть!», 
«Дай лапу!», «Дай пять!» 
и изображать… суслика!

Наталья АНОХИНА

Жильцам дома 35 на 
Сельскохозяйственной 
улице стал страшно до-
саждать дым от кальян-
ной, расположенной в этом 
же здании. Они пожалова-
лись в Роспотребнадзор. 
Внеплановая проверка со-
вместно с прокуратурой и 
Центром гигиены и эпиде-
миологии выявила вопию-
щие нарушения.

Как отметили в пресс-
с л у ж б е Уп р а в л ен и я 
Роспот ребна дзора по 
г. Москве, специалисты об-
наружили неисправность 

вентиляции. В квартире 
над кальянной концентра-
ция угарного газа превы-
шала допустимые нормы 
в три раза, в самом заведе-
нии — в пять раз. А концен-
трация вредного стирола в 
кальянной была выше до-
пустимой в 17,5 раза!

Помещение опечатано, 
сотрудники столично-
го Роспотребнадзора го-
товят для передачи в суд 
материалы о приостанов-
ке деятельности заведения 
на 90 суток.

Ольга СОКОЛОВА

В этом году в домах 
нашего округа по заяв-
кам жителей планируют 
установить 36 подъёмных 
платформ для маломо-
бильных граждан. 

— Уже ведутся работы по 
монтажу и подключению 13 
платформ. После обследо-
вания и проектирования 
начнётся установка подъём-
ников для маломобильных 
граждан ещё в 23 подъездах, 
— рассказал заместитель 
руководителя столичного 
Департамента капремонта 
Евгений Адамов.

Больше всего платформ 

установят в Бибиреве — во-
семь. Семь подъёмников 
появятся в Отрадном. В 
Лианозове оборудуют че-
тыре платформы. 

Чтобы в вашем доме уста-
новили подъёмник, нужно 
обратиться в органы соци-
альной защиты населения 
по месту жительства. Для 
этого требуются постоян-
ная регистрация в Москве 
и врачебная рекомендация 
об использовании кресла-
коляски. Техническую воз-
можность установки опреде-
лит специальная комиссия.

Михаил КОФАНОВ
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Софья Аверкина исполняет танцы разных народов мира

Школьница из Лосинки 
покорила Грузию танцем

В округе прикрыли 
дымящую кальянную

В СВАО смонтируют 
36 подъёмников для инвалидов

Полицейский из Ярославского спас утопающего

  Думал погулять — 
пришлось купаться
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С 
пециальные зоны 
с рампами для ка-
тания и трюков на 
скейтбордах и са-

мокатах очень популярны. 
Но порой такие площадки 
производят много шума. 
Могут ли на это повлиять 
жители, выяснил «ЗБ».  

Снесли 
оперативно

Скейт-п лоща дка на 
Дмитровском ш., 169, 
корп. 5, появилась в 2016 
году вместе с самим домом.

— Она была частью мест-
ного спортивного городка, 
— поясняет заместитель ди-
ректора ГБУ «Жилищник 
района Северный» Ярослав 
Казаков. — Мы приняли её 
на баланс от застройщика, 
ежедневно следили за со-
стоянием, при необходи-
мости ремонтировали, но 
изменений в конструкцию 
не вносили.

При катании площадка 
производила много шума, 
но жители с этим мири-
лись в отличие от соседей 
— такие же рампы были у 
дома 169, корп. 1-4. По сло-
вам главы управы района 
Северный, её демонтирова-
ли два года назад по прось-

бам жильцов, которым до-
саждал грохот. Особенность 
этих площадок в том, что 
неровности для прыжков 
сделаны из фанеры, с пу-
стотами внутри. Они-то и 
гремят при катании.

Но в конце июня у кор-
пуса 5 случилось вот что: 
мальчик не справился с 
самокатом, двухколёс-
ник вылетел за пределы 
спортивной зоны и попал 
в девочку, проезжавшую 
мимо на велосипеде. Ста-
ло ясно, что площадка без 
ограждения может быть 
не без о  пасна. Рампу опе-
ративно снесли, и жильцы 
это решение поддержали. 

С забором 
надёжнее

Иное дело — скейт-парк 
возле метро «Физтех» на ул. 
Лётчика Спирина, 2, корп. 
1. Он находится в сквере, 
достаточно далеко от жилых 
домов, к тому же площадка 
собрана из бетонных кон-
струкций — при катании 
такие не грохочут. 

Вообще, в округе немало 
мест для катаний на скейт-
бордах, самокатах и BMX-
велосипедах. К примеру, 
площадка в Подушкинском 

переулке в Бибиреве. Она 
огорожена высоким забо-
ром из рабицы. За забором 
— широкий газон и дере-
вья. Отсюда самокат нику-
да не вылетит. До ближай-
шего дома — около 50 ме-
тров. Сама площадка бетон-
ная, к тому же заглублена в 
землю. Местная жительни-
ца Ольга Петровна говорит, 
что шума и беспокойства от 
катающихся тут ребят нет. 

Бетонная скейт-площадка 
есть и в парке «Яуза» возле 

проезда Дежнёва в Отрад-
ном. Она не огорожена, но 
вписана в ландшафт, по пе-
риметру газон и только по-
том тротуар. Если самокат 
или доска вылетит с рампы, 
упадёт в траву. 

Не ближе 
40 метров 
от дома

И капитальные бетон-
ные, и каркасные фа-
нерные скейт-площадки 
возводят по ГОСТу и 
СНиПам . Те, что во дво-

рах, — в 40 метрах от дома 
— так меньше шума. Од-
нако и в парке, и во дворе 
зоны для катания должны 
обустраивать подальше от 
пешеходных дорожек, дет-
ских игровых и спортив-
ных площадок или делать 
ограждение. Судя по тому, 
что увидела наша корре-
спондент, в большинстве 
случаев эти требования в 
СВАО соблюдаются. 

Если скейт-площадка рас-
положена во дворе и жиль-

цам мешает шум от неё, 
стоит обращаться в Роспо-
требнадзор. Его работники 
имеют право измерять гром-
кость любого объекта и со-
ставлять акт. В случае пре-
вышения норм можно будет 
жаловаться в управу. Как по-
казала практика района Се-
верный, пожелания жителей 
без внимания не останутся. 

Светлана ДОЛГОВА

 Роспотребнадзор по СВАО: 
ул. Бажова, 8. Тел. (499) 187-
7506. Эл. почта: svao@77.
rospotrebnadzor.ru

Бетонные рампы 
грохотать не будут

Громкость по заявке измеряют 
сотрудники Роспотребнадзора

Детскую поликлинику 
на Грекова оснастили 

новой техникой

В поликлинику на ул. 
Грекова, 10а уже завез-
ли новую медицинскую 
технику. После заверше-
ния капитального ремон-
та здесь откроется голов-
ное здание детской город-
ской поликлиники №11. 
Помощь смогут получать 
более 16 тысяч маленьких 
жителей района Северное 
Медведково. 

Об этом рассказал пред-
седатель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников. Он про-
верил ход капремонта вме-
сте с главой управы райо-
на Северное Медведково 
Сергеем Яровенко и глав-
ным врачом поликлиники 
Натальей Менькиной.

— Детская городская по-
ликлиника №11 оснаще-
на медицинским обору-
дованием последнего по-
коления — рентген-уста-
новкой, аппаратами УЗИ, 
ЛОР-комбайном, рабочим 
местом офтальмолога, ап-
паратами ЭКГ и другими. 
Штат укомплектован все-
ми необходимыми специа-
листами, — рассказал Ша-
пошников.

По словам Менькиной, зо-

нирование помещений но-
вой поликлиники проду-
мано. Самые посещаемые 
кабинеты —  процедурные, 
кабинеты дежурных врачей, 
фильтр-бокс для детей, ка-
бинет справок и направле-
ний — размещены на первом 
этаже. На втором обустрое-
ны кабинеты педиатров, вак-
цинопрофилактики, врачей 
детского эндокринолога, дет-
ского уролога-андролога, ка-
бинет массажа. На третьем 
этаже будут кабинеты дет-
ских врачей-специалистов 
(оториноларинголога, невро-
лога, офтальмолога, хирур-
га, ортопеда, врачей ультра-
звуковой и функциональной 
диагностики), рентген-каби-
нет, административные по-
мещения.

В здании предусмотре-
ны комфортные зоны ожи-
дания, создана безбарьер-
ная среда. Поиск кабинетов 
упростит понятная навига-
ция. На благоустроенной 
территории поликлини-
ки организована парковка 
для маломобильных граж-
дан и скорой медицинской 
помощи.

Александр ЛУЗАНОВ
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Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников 
и главврач Наталья Менькина осмотрели 

медицинское оборудование нового поколения
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Такая просторная площадка обустроена в парке «Яуза» недалеко от проезда Дежнёва 

Какие бывают скейт-площадки и что делать, если они шумные
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На проезде Русано-
ва возводят но-
вый корпус шко-
лы «Свиблово» на 

550 мест. Здесь будут за-
ниматься ученики 8—11-х 
классов.

Высокие 
стандарты

По словам заместителя 
главы управы района Сви-
блово Татьяны Крыло-
вой, школа — долгождан-
ная. Район активно застра-
ивается, жителей становит-
ся больше, и потребность в 
новых учебных заведени-
ях растёт. 

Образовательное уч-
реждение строят по само-
му современному москов-
скому стандарту. Одна из 
ключевых фишек – свой 
IT-полигон. Школа «Сви-
блово» сотрудничает с техно-
парком «Калибр», где ребята 
изучают 3D-моделирование, 

компьютерную графику, и 
полигон для освоения ин-
формационных технологий 
— продолжение этой боль-
шой программы. 

Также в корпусе будет 

большое открытое двух-
уровневое пространство-
форум с функцией актово-
го зала на 330 мест. Для ре-
бят обустроят спортивный 
зал с раздевалками и душе-
выми. А ещё здесь появится 
библиотечный центр с ме-
диатекой, разделённый на 
зоны для индивидуальных 
и групповых занятий. 

Сделано уже 
40% работы

Строительство идёт по 
графику. Специалисты 
возвели здание перемен-
ной этажности, а именно 
от двух до пяти этажей, за-
нимаются черновой отдел-

кой, прокладкой коммуни-
каций, обустройством кров-
ли. Осенью намерены за-
вершить остекление. Сейчас 
готовность корпуса состав-
ляет около 40%.

У школы будет свой те-
пловой пункт, с помощью 
которого внедрят самые со-
временные энергосберега-
ющие технологии. Здание 
адаптируют для маломо-
бильных групп населения.

На прилегающей терри-
тории высадят деревья и ку-
старники, обустроят спор-
тивную площадку. 

Завершить работы плани-
руется во II квартале 2025 
года. 

Анна ФОМИНА
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Рабочие ведут черновую отделку, прокладывают коммуникации

Школа с IT-полигоном

23 августа с 8.00 до 14.00 в 
Москве состоится тестирова-
ние всех способов волеизъяв-
ления, которые планируют при-
менять на выборах депутатов 
Московской городской думы 
6-8 сентября. Такое решение 
принято на заседании обще-
ственного штаба по наблюде-
нию за выборами в Москве. 

В проверке систем смогут 
принять участие совершен-
нолетние москвичи с актив-
ным избирательным правом 
и постоянной регистрацией 
в столице. 

— В день тестового голосо-
вания москвичам будут до-
ступны все три способа голо-
сования: это онлайн по ссылке 
elec.mos.ru или голосование 
на избирательных участках — 
с помощью терминалов элек-
тронного голосования или с 
помощью бумажных бюллете-
ней, — сообщил руководитель 
штаба Вадим Ковалёв.

— Мы создаём различные 
ситуации, которые могут воз-
никнуть в дни голосования, и 
проверяем готовность систе-
мы справиться с различными 

нагрузками, — рассказал на-
чальник управления по совер-
шенствованию территориаль-
ного управления и развитию 
смарт-проектов Правитель-
ства Москвы Артём Костырко.

По словам заместителя 
председателя Московской 
городской избирательной ко-
миссии Дмитрия Реута, воз-
можность протестировать все 
способы голосования повы-
шает вовлечённость москви-
чей в избирательный процесс.

— Тестирование повторяет 
процесс проведения выборов, 

а голосование с использова-
нием всех существующих воз-
можностей позволяет обеспе-
чить высокую степень откры-
тости и легитимности выбо-
ров, — отметил Дмитрий Реут.

К слову, проверку систем 
голосования проводят в Мо-
скве в последние годы перед 
любым голосованием. К при-
меру, в марте 2024 года перед 
выборами президента более 
716 тысяч горожан участво-
вали в испытании работоспо-
собности ДЭГ.

Олег ДАНИЛОВ
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Перед выборами мэра в прошлом году 
москвичи тоже участвовали в тестировании

ВЫБОРЫ

В Москве протестируют все виды голосования

В Свиблове строят передовой корпус для старшеклассников
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Проектное решение: так скоро будет выглядеть новый учебный корпус

Вместо обычного актового 
зала будет двухуровневое 

пространство-форум

— За последние годы в Се-
веро-Восточном округе по-
строили 6 школ и 11 детских 
садов. Показательными про-
ектами стали школы в райо-
не Северный на Долгопруд-
ной аллее, 16, и в Останкин-
ском районе на улице Цанде-
ра, 3, — сказал префект СВАО 
 Сергей Мельников.

Сегодня в округе возво-
дят 3 школы и 7 детских са-
дов, причём как за счёт го-
родского бюджета, так и за 
счёт инвесторов. Всего до 
2027 года планируется по-
строить 10 школ и 13 дет-
ских садов. По качеству это 
совершенно новые образо-
вательные пространства, 
которые соответствуют за-
дачам современного учеб-
ного процесса и учитыва-

ют потребности педагогов 
и учеников.

Также в округе реализуется 
программа мэра Москвы по 
модернизации старых школь-
ных зданий. В СВАО эта про-
грамма стартовала в числе 
первых, а именно в школе 
на ул. Коминтерна, 4. Сейчас 
такой капитальный ремонт 
идёт ещё в шести школьных 
зданиях.
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Совершенно новые 
образовательные 
пространства
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Совет вет еранов 
Алексеевского рай-
она с начала СВО 
помогает нашим 

военнослужащим и жи-
телям Донбасса. Посыл-
ки отправляют на линию 
фронта, в госпитали. А 
сейчас собирают нужные 
вещи для пострадавших в 
Курской области. Присо-
единиться может каждый.

Подшефная 
бригада

— У нас есть подшефная 
часть, 40-я бригада мор-
ской пехоты, которая ба-
зируется на Камчатке, а 
сейчас несёт службу в зоне 
боевых действий. Переда-
ём ребятам маскировоч-
ные сети, окопные све-
чи, продуктовые наборы 
— формируем посылки на 
300-400 человек, — расска-
зывает ответственный се-
кретарь совета Елена Яку-
шева.

Раньше она трудилась 
вместе с мужем — офице-
ром, в прошлом участни-
ком группы «Альфа» Алек-
сандром Якушевым, воз-
главлявшим совет. В мар-
те супруг ушёл из жизни, 
и Елена продолжает дело 
за двоих.

Как привет 
от мамы

Сообщество насчитыва-
ет около 300 единомыш-
ленников. 

— Одна супружеская 
пара, обоим за восемьде-
сят, регулярно жертвует по 
50 тысяч рублей, — гово-
рит Елена. — На эти сред-
ства мы неоднократно фор-

мировали фельдшерские 
сумки. 

Вероника Исидоровна 
тоже разменяла девятый 
десяток, но она одна из са-
мых активных мастериц по 
плетению сетей.

— Получая наши посыл-
ки, бойцы расцветают, — 
улыбается Елена Якушева. 
— Они радуются не толь-
ко необходимым вещам, но 
и домашнему теплу. «Как 
привет от мамы», — гово-

рят они. Наши женщины 
так и относятся к ребятам 
— как к сыновьям.

Через Совет ветеранов 
передают добрые письма 
дети из многодетных се-
мей, школьники. 

— Есть семья с шестью ре-
бятами, они отправили по-
делки и гостинцы. В ответ 
бойцы записали видео, по-
благодарив каждого ребён-
ка. Это было очень трога-
тельно, — поделилась Елена.

Нужны 
детские вещи

Совету ветеранов всег-
да нужна помощь добро-
вольцев в плетении маски-
ровочных сетей и отливке 
окопных свечей — эта ра-
бота не останавливается. А 
самое острое направление 
сейчас — подготовка по-
сылок, которые отправят 
в Курскую область. 

— Для госпиталей со-
бираем противоожоговые 
препараты, перевязочные 
материалы, влажные поло-
тенца и салфетки, средства 
ухода за лежачими больны-
ми, — говорит секретарь со-
вета. — Тем, кто сейчас в 

пунктах временного разме-
щения, очень нужны одея-
ла, детские и взрослые пам-
персы, постельное бельё, 
продукты с длительным 
сроком хранения.

Также поступило не-
сколько адресных запро-
сов от пострадавших семей 
с детьми: срочно нужны 
подгузники, детское пита-
ние, средства гигиены, но-
вая одежда (особенно спор-
тивная) и обувь для ребят 
от 1,5 до 15 лет.

Ольга СОКОЛОВА

  Приносить помощь можно 
с понедельника по четверг 
с 11.00 до 15.00 по адресу: 
просп. Мира, 120. Тел.: (495) 
682-2040, 8-916-672-3465

Срочные посылки 
для морпехов

В пункты временного 
размещения хотят отправить 
постельное бельё и продукты

В Алексеевском 
собирают помощь 
нашим бойцам 

и мирным жителям
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Совет ветеранов Алексеевского района поддерживает Донбасс с самого начала спецоперации

Бывает, что на пути к ма-
теринству встают, казалось 
бы, непреодолимые обстоя-
тельства: финансовый кри-
зис, развод, непонимание 
близких. Пре одолеть со-
мнения помогает благотво-
рительный фонд «Женщи-
ны за жизнь». Его восемь 
лет назад основала Наталья 
Москвитина. Она мама чет-
верых детей, хотя три бере-
менности дались очень не-
просто. 

Благодаря заботе врачей, 
священников, психологов, 

волонтёров были спасены 
более 4400 новорождённых. 
Так, у Раисы (имя измене-
но) с Алтуфьевского шос-
се было семь детей, один из 
них с тяжёлым  ДЦП, когда 
женщина поняла, что носит 
под сердцем ещё одного мла-
денца. В это время она разво-
дилась с мужем. От родных 
пришлось услышать: «Зачем 
плодить нищету?» Остава-
лось совсем немного до не-
поправимого шага — преры-
вания беременности. Но на 
остановке женщина увидела 

плакат с социальной рекла-
мой фонда и позвонила на  
горячую  линию.  Получи-
ла  консультацию  психолога, 
для неё собрали всё необхо-
димое к родам, обеспечили 
вещами, средствами гигие-
ны, продуктами, приобре-
ли лекарства для ребёнка-
инвалида. Рая родила здо-
ровую девочку.

Фонд всегда рад новым 
помощникам. 

— Мы ждём волонтёров-
психологов, автоволонтё-
ров; тех, кто готов работать 

с соцсетями и отвечать на 
звонки, сопровождать бе-
ременных, плохо знающих 
город, сидеть с детьми, если 
маме нужно отлучиться, по-
могать с решением бытовых 
вопросов, работать на благо-
творительных ярмарках, — 
рассказала координатор во-
лонтёров Ирина Савушкина 
из Северного Медведкова. 

Заполнить анкету во-
лонтёра можно на сай-
те womenprolife.ru (раздел 
«Проекты»).

Ольга СОКОЛОВА
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Помощники нужны на благотворительных ярмарках фонда

«Женщины за жизнь» ждут волонтёров

Совет семей района Отрад-
ное уже больше 10 лет помо-
гает многодетным родителям 
и семьям, где воспитываются 
ребята-инвалиды. Поделить-
ся полезными вещами может 
каждый.

— У нас проходит общий 
сбор канцелярских принад-
лежностей: тетрадей, ручек, 
альбомов, рюкзаков, — гово-
рит заместитель председате-
ля совета Людмила Потапова. 
— Есть и адресные запросы. 
Например, у семьи с Карго-
польской улицы четверо де-
тей уже школьники, пятая идёт 
в 1-й класс. Двенадцатилет-
нему Сергею нужны куртка, 
спортивный костюм, кроссов-
ки и ботинки. Дочкам десяти, 
восьми и семи лет тоже нуж-
ны спортивная одежда, блуз-
ки, юбки, туфли. 

Есть также обращение моло-
дой семьи с Олонецкой улицы. 
Несколько месяцев назад «ЗБ» 
помог найти коляску для ново-
рождённой. Сейчас мама про-
сит ванночку и «башню-помощ-
ника», которая поддерживает 
малышей, встающих на ноги. 

Помощь принимают по сре-
дам с 10.00 до 12.00 и по чет-
вергам с 18.00 до 20.00 по 
адресу: Каргопольская ул., 13, 
корп. 1. Уточнить размер одеж-
ды и обуви, которые сейчас 
необходимы, можно по тел. 
8-916-911-4688 (Людмила).

Ольга СОКОЛОВА

На Каргопольской 
принимают вещи 
для школьников

Если кто-то бескорыстно 
помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об 
этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Звёздный бульвар»)

Давайте 
поможем 
друг другу!
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В 
парках, на бульва-
рах и на площадях 
продолжается фе-
стиваль «Лето в Мо-

скве. Все на улицу!». Мож-
но посетить бесплатные 
экскурсии, концерты, ма-
стер-классы, поучаствовать 
в спортивных играх. 

Гавайские танцы 
в парке

Помимо рег ул ярных 
программ, устраивают и 
тематические акции. Так, 
в парке «Музеон» (Крым-
ская наб., 16, стр. 1) 25 ав-
густа в 14.00 начнётся фе-
стиваль гавайской куль-
туры (6+). 

Гостям расскажут об  
истории, культуре, тради-
циях, природе Гавайских 
островов. Артисты высту-
пят с творческими номера-
ми и дадут мастер-класс, 
где участники освоят на-
циональный танец хула. Го-
ворят, что гавайские тан-

цы приносят умиротворе-
ние, настраивают на лю-
бовь и добро.

Игры на меткость 
и ловкость

В СВАО фестивальные 
площадки предлагают раз-

влечения на любой вкус. 
Например, 24 августа с 14.00 
до 16.00 в Бабушкинском 
парке (ул. Менжинского, 6, 
стр. 3) и в парке «Торфян-
ка» (Осташковский пр., 4) 
будет работать лазерный 
тир (0+). Здесь можно по-
упражняться в меткости, 
используя безопасные ла-
зерные технологии. 

А на следующий день в 
12.00 в Бабушкинском пар-
ке можно на практике уз-
нать, что такое жульбак. 
Эта настольная игра раз-
вивает ловкость, реакцию 
и стратегическое мышле-
ние (0+). 

Творческих людей мо-
жет заинтересовать мастер-
класс по изготовлению ви-
тражей (6+). Он состоится 
25 августа в 14.00 на фести-
вальной площадке в Сви-
блове (пр. Серебрякова, 14, 
стр. 23). Под руководством 

опытного педагога участ-
ники будут наносить геоме-
трические узоры и рисун-
ки на стекло акриловыми 
контурами — это такой тю-
бик-дозатор для точечной 
росписи. После этого дела-
ется заливка особой кра-
ской и получается изделие, 
имитирующее витраж. 

На ВДНХ 
прозвучит укулеле

Ценителей музыки ждут 
24 августа в 18.00 у 4-го Ка-
менского пруда на ВДНХ. 

Здесь певица Tauries испол-
нит авторские песни под 
гитару и укулеле (6+). 

Ну а тех, кто сам хочет 
освоить музыкальный ин-
струмент, приглашают в 
сквер на Полковой, 3. Сна-
чала для зрителей высту-
пят преподаватели школы 
игры на барабанах, гитаре 
и вокала Music Art Master. А 
после все желающие смогут 
сыграть на ударной уста-
новке или спеть в микро-
фон любимую песню. Пе-
дагоги в свою очередь под-
скажут, как правильно от-
бивать ритм и как сделать 
так, чтобы голос зазвучал 
красиво (6+).

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

  В расписании возможны 
изменения. Следите 
за программой на сайте 
go.mos.ru

В Свиблове 
будут 

создавать 
акриловые 
витражи
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В Марьиной роще опытные педагоги подскажут, с чего начать освоение ударной установки
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Что интересного ждёт гостей главного летнего фестиваля столицы

На Полковой научат 
классно барабанить
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Приехавший у читься в 
престижном столичном 
вузе двадцатилетний сту-
дент, отличник, победи-

тель олимпиад, подавал блестя-
щие надежды. Вот только покоя 
не давала нехватка денег: юноша 
завидовал сверстникам с доро-
гими смартфонами, брендовой 
одеждой… В Сети он наткнулся 
на объявление: «Всего пара ча-
сов в день вашего времени — и в 
месяц вы будете получать от 100 
тысяч рублей!». 

Студента взяли 
с поличным

Юноша тут же написал по ука-
занному номеру в мессенджер, и 
ему объяснили: нужно расклады-
вать наркотики по тайникам…

— Парень раскладывал заклад-
ки с мефедроном по подъездам в 
Ярославском и Алексеевском рай-
онах, фотографировал и отправ-
лял снимки своим безымянным 
работодателям. Деньги за это ему 
перечисляли на криптокошелёк, 
— рассказал «ЗБ» врио начальни-

ка отдела по контролю за оборотом 
наркотиков УВД по СВАО Али Су-
лиманов. — Сладкая жизнь про-
длилась недолго, он быстро по-
пал в наше поле зрения, его взяли 
с поличным на проспекте Мира. 

Итогом стало лишение свободы 
на семь лет. 

Делали тайники, 
гуляя с собакой

Опасный способ заработка вы-
брала и пара из Марфина. Муж и 
жена разбрасывали закладки по 
округу во время прогулки с соба-
кой, считая, что так их никто не за-
подозрит. Но оперативники быстро 
задержали их на месте преступле-
ния. Мужчину затрясло от шока, 
женщина разрыдалась, ведь дома 
их ждал одиннадцатилетний сын. 
Мальчика определили в спецуч-
реждение, а его родители отпра-
вились за решётку на восемь лет.

— В Отрадном закладчицей была 
30-летняя мама в декрете. Она хра-
нила свёртки с метадоном под по-
крывалом в коляске своей малыш-
ки, а закладки прятала на детских 

площадках, — говорит Али Сули-
манов. — А жительница Лианозова 
держала «товар» в электросамока-
те своего двенадцатилетнего сына. 
В обоих случаях женщин надол го 
отправили  в  колонии, а детей — 
в спецучреждения.

Ловят пачками
По словам полицейских, так на-

зываемые работодатели и кураторы 
используют закладчиков как расход-
ный материал, иначе не скажешь. 
Ведь в столице их ловят пачками.

— Курьеров набирают каждый 
день. Кто заинтересовался, сра-
зу идёт на дело. Кто засомневался 
— того отметают, ищут другого. 
«Карь ера» у закладчиков длится  
три-шесть месяцев, а дальше не-

избежно задержание и колония, 
— объясняет Сулиманов. 

Вслед за этим распутывают слож-
ные сети, ведущие к организато-
рам. Сделать это очень сложно, ведь 
зачастую устроители нелегально-
го бизнеса орудуют из-за границы, 
используют фейковые аккаунты, 
подменяют IP-адреса. Тем не менее 
их тоже выводят на чистую воду.

Единственный способ не угодить 
за решётку — не соглашаться на 
криминальную подработку. Рас-
пространение наркотиков — уго-
ловно наказуемое преступление, 
условным сроком не отделаешься. 
В УВД подчеркнули, что заключе-
ние продлится не меньше шести 
лет, а самое суровое наказание — 
пожизненное лишение свободы. 

Светлана РАВЕНСКАЯ

Был гордостью вуза 
и сел в тюрьму...

В полиции СВАО рассказали, как распространители наркотиков рушат свои жизни

В Северном 
Медведкове 

поймали вандала
Местный житель вызвал 

полицию, увидев, как муж-
чина сорвал информаци-
онный щит и пытается им 
выбить подъездную дверь 
в доме на Широкой улице. 
26-летний нарушитель ска-
зал, что так хотел выместить 
злость после ссоры с сожи-
тельницей. Ущерб составил 
60 тыс. рублей. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«вандализм», составлен ад-
министративный протокол 
за мелкое хулиганство. 

Напал на девушку 
в Останкинском
24-летний юноша позна-

комился через Интернет с 
девушкой, она пригласи-
ла его к себе в квартиру на 
Шереметьевской улице. Но 
свидание не задалось: уха-
жёр вдруг вытащил нож и 
потребовал деньги. Испу-
ганная дама перевела ему 
со своего банковского счё-
та 1300 рублей. Соседи, ус-
лышав шум и крики, вызва-
ли полицейских, которые 
задержали вымогателя.

В Бибиреве 
нашли резиновую 

квартиру
Полицейские обратили 

внимание, что жительница 
дома на Алтуфьевском шос-
се часто обращается в от-
дел по вопросам миграции 
для постановки на учёт ино-
странцев, указывая свою 
квартиру в качестве их ме-
ста жительства. Во время 
проверки выяснилось, что 
гости по адресу не живут. 
Хозяйка призналась, что за 
деньги поставила на учёт 
семь человек. Возбужде-
но уголовное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Мама в декрете 
прятала метадон 
в коляске своей 

малышки

Та
ть

ян
а 
Со

ро
ки

на
На 70-м году жизни скоро-

постижно скончался Валерий 
Павлович Липчак. 21 августа 
он бы отметил юбилей. Более 
20 лет он возглавлял Управле-
ние государственной проти-
вопожарной службы в нашем 
округе. 

Валерий Павлович с супру-
гой вырастили двоих сыновей, 
помогали воспитывать троих 
внуков и внучку. 

— Он всегда был душой ком-
пании и собирал вокруг себя 
людей. Нам с братом рассказы-
вал о своей работе, мы с упо-
ением слушали его рассказы 
о пожарном деле, — говорит 

младший сын Александр. — 
А когда были подростками, то 
частенько бывали у него в по-
жарной части, рассматривали 
машины.

Жил Валерий Липчак в Ба-
бушкинском районе. Всег-
да обожал собак, его вер-
ным питомцем был Проме-
тей — восточноевропейская 
овчарка. Пару лет назад зи-
мой на даче, после прогулки 
с любимцем, за ними увяза-
лась маленькая дворняжка. 
Валерий Павлович её пожа-

лел: так на даче поселилась 
Белка. 

Друзья пожарного — экс-
глава управы района Росто-
кино Пётр Поволоцкий, со-
служивцы Александр Тиш-
к ин и Иван Потеру ха — 
отзываются о товарище с 
теплотой. Валерий Липчак 
принимал участие в ликви-
дации чрезвычайных ситуа-
ций на таких важных объек-
тах, как  Министерство мор-
ского флота СССР, Манежная 
площадь.

— Во время сильного пожара 
в Манеже нам с Валерием Пав-
ловичем поручили защиту хра-
ма Татианы, который находит-
ся рядом. Мы с напарниками 
заняли позицию на крыше. В 
храм летели горящие облом-
ки, мы сбрасывали их и, где 
нужно, делали проливку водой. 
Так под руководством Липчака 
отстояли в обороне всю ночь, 
не дав  огню перекинуться на 
храм, — поделился воспомина-
ниями Иван Потеруха.

Иван ПЕТРОВ
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Валерий Павлович участвовал в тушении 
пожаров на важных социальных объектах

Ушёл из жизни Валерий Липчак, который 
20 лет возглавлял пожарную службу округа

ПАМЯТЬ
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В 2024 году у школьников 
впервые появилась воз-
можность пересдать один 
ЕГЭ по любому предмету 

до начала приёмной кампании в 
вузах. Лучший результат из двух 
выбрать нельзя: предыдущий ав-
томатически аннулируется. Тем 
не менее многие решили исполь-
зовать второй шанс. К чему это 
привело, «ЗБ» спросил у выпуск-
ников трёх школ округа. 

Не хватало 
двух баллов

Ярослав Ляхов из школы №1370 
на Бибиревской улице первона-

чально получил за экзамен по ин-
форматике 93 балла. 

— Не хватало двух баллов, что-
бы поступить на бюджет в уни-
верситет Иннополис под Каза-
нью. Вуз готовит специалистов 
в области искусственного интел-
лекта, — говорит Ярослав. — К ос-
новной сдаче готовился хорошо, 
но перед экзаменом не выспался, 
вот и «недокрутил».

Задания на пересдаче показа-
лись ему сложнее, но в то же вре-
мя перед повторным экзаменом он 
тренировался решать похожие, так 
что справился отлично. В итоге на-
брал 100 баллов и с лёгкостью полу-
чил бюджетное место в вузе мечты.

Меньше волновался
Амир Бердиев из школы Ма-

рьина Роща им. В.Ф.Орлова на 
Новосущёвской улице пересдал 
русский язык. Первый результат 
— 83 балла. Это неплохо, но для 
поступления в выбранный вуз 
нужно было набрать больше 90. 

— На пересдаче я был менее на-
пряжённым. Накануне повторил 
основные правила, шаблон сочи-
нения, решил пару вариантов. За-
дания попались даже легче, чем в 
основной период. Без волнения 
выполнил работу на час раньше 
отведённого времени, — отметил 
выпускник. 

О том, что набрал «сотку», 
Амир узнал, когда ехал в авто-
бусе. Говорит, что едва не закри-
чал от радости! В итоге парень 
поступил на «бюджет» юрфака 
Московского государственно-
го юридического университета 
им. О.Е.Кутафина.

Исправила 
роковую ошибку

Анастасия Величко из школы 
№962 на улице Санникова сна-
чала получила за ЕГЭ  по  лите-
ратуре всего 60 баллов. 

— К основной сдаче готовилась 
с 10-го класса. Но на экзамене 
переволновалась. Когда вышла 
из класса, с ужасом осознала, 
что допустила роковую ошибку: 
для сочинения нужно было взять 
произведение первой половины 
XIX века, а я взяла «Отцы и дети», 
написанные Тургеневым во вто-
рой половине столетия. Из-за 
этого сочинение не засчитали, 
— признаётся Анастасия. — А я 
мечтала учиться в Вышке (Выс-

шая школа экономики. — Авт.) 
на журфаке…

На пересдаче выпускница пе-
репроверила задания несколько 
раз. И вот — 100 баллов! Настя по-
ступила, куда хотела. До «бюдже-
та», правда, недотянула по сумме 
баллов за другие ЕГЭ. Но «сотка» 
по литературе обеспечила буду-
щей студентке хорошую скидку 
за обучение.

Кстати, всего возможностью 
пересдать ЕГЭ воспользовались 
свыше 11 тысяч одиннадцати-
классников столицы. Улучшить 
результат смогли более 80%. 

Оксана МАСТЮГИНА

Пересдали 
на 100 баллов

Из-за досадного 
недочёта 
на первом 

экзамене Насте 
не засчитали 
сочинение

Как выпускники из СВАО 
использовали второй шанс на ЕГЭ
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Ярослав поступил на IT-специальность, о которой мечтал
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Амир будет учиться на юриста
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Анастасия стала студенткой журфака
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История усадьбы Ви-
ноградово на Дми-
тровском шоссе на-
считывает 400 лет. 

В последние десятилетия 
постройки совсем обвет-
шали, но теперь этот объ-
ект культурного наследия 
федерального значения го-
товят к реставрации. А пока 
здесь можно прогуляться с 
экскурсоводом. 

Решила стать 
экскурсоводом
Для нас экскурсию про-

вела глава управы райо-
на Северный Екатерина 
Потапенко. Оказывается, 
она так увлеклась истори-
ей усадьбы, что минувшей 
зимой пошла на курсы и 
стала сертифицированным 
гидом. 

— Сейчас на главном 
здании толстые доски и 
крепёжные элементы: та-
кая конструкция надёжно 
консервирует постройку, — 
объясняет Екатерина По-

тапенко. — К сожалению, 
гордость усадьбы — часо-
вая башня с циферблатом,  
так и не дождавшись спа-
сения, рухнула в 2021 году.  

По словам главы управы, 
сегодня специалисты раз-
рабатывают проект рестав-
рации усадьбы, при кото-
рой планируется воссоздать 
утраченные архитектурные 
элементы по историческим 
фотографиям.

Гостил великий 
баснописец

Построенная в начале 
XVII века усадьба изна-
чально принадлежала Гав-
риилу Пушкину — даль-
нему родственнику поэта, 
которого тот изобразил в 
трагедии «Борис Годунов». 
В течение сотни лет здесь 
жили представители рода 
Пушкиных. 

Потом поместье пере-
ходило в руки Глебовых и 
Бенкендорфов. Со  свет-
скими визитами в Виногра-

дово приезжали поэт Гав-
риил Державин, историк 
Николай Карамзин, басно-
писец Иван Крылов. 

Уберегли 
крестьяне

Перед революцией землю 
приобрела представитель-
ница знатного семейства 
предпринимателей Эмма 
Банза (в девичестве Вогау). 

— При ней был построен 
деревянный двухэтажный 
особняк с диковинными 
окнами-люками и башней 

с куполом и часами, — рас-
сказал «ЗБ» руководитель 
городского экскурсионно-
го бюро Музея Москвы Ан-
дрей Клюев. 

Эмма хорошо относи-
лась к крестьянам. Для 
детей на Новый год устра-
ивали праздники, для 
взрослых открыли клуб-
кинематограф. И когда в 
1915 году за немцами — вла-
дельцами усадьбы — приш-
ли революционно настро-
енные крестьяне из сосед-
ней деревни, то местные  их 
не пустили, а также уберег-
ли усадебные постройки от 
разрушения. 

Но всё же Эмма Банза 
с сыном Рудольфом Гер-
маном покинули стра-
ну в 1919-м, когда усадьбу 
нацио нализировали. Здесь 

открыли детский туберку-
лёзный санаторий, который 
к 1930-м годам приобрёл 
союзное значение. После 
в усадьбе был райиспол-
ком, располагался Красно-
полянский партизанский 
отряд, а в 1959 году здания 
передали кардиоревмато-
логическому детскому са-
наторию Московской об-
ласти «Долгие пруды». Он 
работал до 2014 года. 

Подземный ход 
не нашли

С усадьбой Виноградово 
связано много легенд. Гово-
рят, что Эмма Банза перед 
отъездом бросила в пруд 
дорогое кольцо с рубином 
и где-то закопала сокрови-
ща. Когда в 1950-х пруд осу-

шили для очистки, среди 
местных жителей нашлось 
немало охотников за драго-
ценностями, но никто ни-
чего не нашёл. 

Ещё одна легенда гла-
сит, что от погреба на тер-
ритории парка, под Долги-
ми прудами, прорыт тай-
ный ход, ведущий к церкви. 
Его тоже не обнаружили, а 
вот подклет церкви конца 
XVII века сохранился. 

— Эта земля хранит ещё 
много тайн, — уверена Ека-
терина Потапенко. — Не-
давно я случайно наткну-
лась на осколки старинного 
фарфора. Клейма не только 
фабрики Гарднер, 1904 год 
примерно, но и английского 
императорского двора. Для 
меня это настоящий клад. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА  

А было ли кольцо с рубином?

Говорят, 
в революцию 
последняя 
хозяйка 
поместья 
спрятала 
здесь клад
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В этом особняке жила последняя владелица усадьбы Эмма Банза

Окутанную тайнами усадьбу Виноградово ждёт большая реставрация
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На Никольской откопали древние браслеты
Самые крупные в столице 

раскопки 2024 года проводят 
на Чижевском подворье на 
Никольской улице. Об этом на 
пресс-показе, организованном 
при поддержке информацион-
ного центра Правительства 
Москвы, рассказал руководи-
тель столичного Департамен-
та культурного наследия Алек-
сей Емельянов.

— Общая площадь раскопок 
порядка 3 тысяч квадратных 
метров, — сообщил он. — Одна 

из старейших находок — фраг-
менты металлических женских 
браслетов 1160-х годов, при-
том что первое упоминание о 
Москве в летописях, как из-
вестно, датировано 1147 го-
дом. Такие браслеты носили 
горожанки, они могли себе 
позволить подобные изящ-
ные украшения. Это говорит 
о том, что на тот момент Мо-
сква была уже достаточно раз-
витым городом.

Также обнаружены нако-

нечники стрел XVI-XVII ве-
ков, женский перстень, фраг-
менты кольчуги и подсвечник 
XVII века.

— Ещё одна ценная наход-
ка — глиняный изразец рус-
ской печи XVII века со сказоч-
ным сюжетом. На нём изобра-
жён кентавр. Такие изразцы, 
скорее всего, использовались 
для помощи в рассказывании 
сказок детям, — добавил Еме-
льянов.

Мария ГОРБУНОВА
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Недавно на большие экра-
ны вышел приключенче-
ский фильм режиссёра 
Анны Курбатовой «Мой 

дикий друг». Его герои — семи-
классник Саша и дикий лисёнок, 
спасённый мальчиком от брако-
ньеров. 

Представить картину собралась 
вся съёмочная группа, в том числе 
актёр Михаил Башкатов — яркий 
представитель КВН, знакомый зри-
телям также по проекту «Даёшь мо-
лодёжь», сериалам «Кухня», «Папи-
ны дочки. Новые»… На премьеру он 
пришёл с женой и четырьмя детьми. 

Герой меняется 
к финалу

— Михаил, правда, что в 
фильме вы сыграли не самого 
положительного персонажа?

— Мой герой — ветеринар, 
который помогает брако-
ньерам усыплять живот-
ных, вначале отрицатель-
ный, но к финалу меняет-
ся. И я искренне верю в 
эту способность людей 
меняться к лучшему. 
Трансформация персо-
нажа среди главных при-
чин, по которым я согла-
сился на эту роль. Сна-
чала он идёт на сделку с 
совестью, но потом рас-

каивается. Мне кажется, у 
нас получилась такая сказоч-

ная история о дружбе, смелости 
и доброте, которую я советую 
смотреть всей семьёй.

— Кстати, и вы сегодня 
пришли всей семьёй. Часто 
вместе выходите в люди?

— Стараемся использовать всё 
моё свободное время по максиму-
му. Иногда подолгу не вижу семью, 
зато потом навёрстываю. Любим 
ходить в кино, гулять в парке, ка-
таемся на велосипедах на ВДНХ. 
Вообще наше любимое место для 
прогулок — ВДНХ. Это наши род-
ные места. Когда мы только пе-
реехали в Москву, то жили непо-
далёку. Тимофей с Фёдором хо-
дили туда в детский сад «Детское 
посольство».

Собаку выпросил 
Федя

— Вы предполагали, что ста-
нете многодетным папой?      

— Даже в планах не было. Сна-
чала у нас с Екатериной родился 
Тимофей, потом Фёдор и Степан. 
А в 2022 году на свет появилась 
дочка, которой мы дали красивое 
имя Тея. Мне кажется, когда у тебя 
много детей, важно не заморачи-
ваться на проблемах. Всё-таки лёг-
кий взгляд на жизнь и КВНовское 
прошлое помогают. 

— Домашние животные есть? 
— Признаюсь, долгое время мы 

не решались заводить питомцев. 
Собаку у нас буквально выпросил 
Федя. Он очень хотел, и мы сда-
лись. Так что да, у нас теперь жи-
вёт цвергшнауцер по кличке Алекс. 
Наш общий «не дикий друг». Гуля-
ем с ним по очереди: дети днём, а я 
вечером после работы. Я, конечно, 
предполагал, что с собакой будет 
морока, но всё это мытьё лап по-
сле каждого выгула — это что-то 
с чем-то. Да и воспитывать нуж-
но постоянно.

— А на съёмочной площадке 
были сложности при работе с 
животными?

— Животные в кадре всегда не-
предсказуемы. По сюжету был мо-
мент, когда я в логове браконьеров 
колю животному снотворное. А 
рядом в клетке закрыли росомаху. 
Так она во время этого процесса с 
такой ненавистью на меня смотре-
ла, просто какой-то сгусток ярости. 
Как только видела меня со шпри-
цем, начинала издавать нереально 
страшные звуки. Маленькая сама, с 
лапками такими длиннющими. На-
чинали снимать — рычит, не даёт 
играть. Не хотел бы я с ней встре-
титься вне клетки. А с хозяином, 
который её привёз на съёмки, она 
сама ласка. Кстати, живёт этот че-
ловек за городом, вольеры у него 
на природе, животным там хорошо.  

Снимается 
вместе с женой

— Какие проекты с вашим 
участием выйдут в ближайшее 
время? 

— Работы много. Мы с супругой 
снимаемся в отличном проекте, 
приуроченном к Году семьи. Идея 
в том, что мы ездим по всей России 
и знакомимся с многодетными се-
мьями. А в ближайшее время в он-
лайн-кинотеатре выйдет классная 
комедия «Омар в большом кино», 
где я играю злодея: строю козни и 
плету коварные планы. 

— Вам злодейские роли, видно, по-
нравились. А есть у вас роль мечты? 

— Роли мечты нет. Серьёзно. А 
злодея играть — да, понравилось! 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

В июле в редакцию обратилась 
Любовь Александровна с Сущёв-
ского Вала, 13/1, с просьбой от-
ремонтировать почтовые ящики 
в 1-м подъезде. В управе района 
Марьина роща «ЗБ» сказали, что 
в этом доме «Жилищник» прово-
дит текущий ремонт, в рамках ко-
торого к середине августа почто-
вые ящики приведут в порядок.

И вот редакции сообщили, 
что ремонт завершён, ящики 
находятся в удовлетворитель-
ном техническом состоянии, за-
пирающие устройства исправ-

ны. Жительница это подтвер-
дила и поблагодарила газету 
за помощь.

Маргарита 
ИВАНОВА

  Управа района Марьина роща: 
2-я Ямская ул., 15. 
Тел. (495) 602-6467. 
Эл. почта: mrospr@svao.mos.ru 

  ГБУ «Жилищник района 
Марьина роща»: 3-я ул. Марьиной 
Рощи, 4, корп. 3. Тел. (495) 631-
0756. Эл. почта: gbumr@mail.ru

На Сущёвском Валу 
отремонтировали почтовые ящики

Я живу в доме на улице Ру-
ставели. В паре сотен ме-
тров — фирменный магазин 

завода «Карат». Мы привыкли поку-
пать здесь сыры плавленые и творог 
по приемлемым ценам. Но соседи ска-
зали, что завод и магазин скоро закро-
ют. Это правда?

Дмитрий Белов, Бутырский район

За разъяснениями «ЗБ» обратился в 
пресс-службу завода. Как сообщили на 
предприятии, планов по закрытию фир-
менного магазина нет. Торговая точка 
продолжает работать ежедневно с 8.00 

до 20.00. Здесь можно найти полный ас-
сортимент продукции предприятия по за-
водским ценам. 

В пресс-службе также уточнили, что 
и сам завод «Карат» менять местопо-
ложение и перемещать производство 
на другую промышленную площадку не 
планирует. 

— Мы продолжаем выпускать разра-
ботанные нашими мастерами и специа-
листами из дружественных стран сыры, 
развивать и модернизировать производ-
ство, создавать новые рабочие места, — 
отметили на предприятии. 

Олег ДАНИЛОВ

Магазин сыров в Бутырском 
закрывать не планируют

ВОПРОС — ОТВЕТОТРЕАГИРОВАЛИ

Три сына и дочка 
артиста обожают 
гулять на ВДНХ

В новом фильме актёр исполнил роль ветеринара 
с непростым характером
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Михаил Башкатов: 
Играть злодеев 
понравилось
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Последние дни лета 
особенно пораду-
ют ценителей кино-
искусства. С 23 по 

28 августа впервые прове-
дут Московскую междуна-
родную неделю кино. Свои 
программы представят ки-
нотеатры, музеи, досуговые 
центры, парки. А ещё частью 
культурного марафона 24 ав-
густа станет традиционная 
«Ночь кино» — она пройдёт 
в столице уже в девятый раз. 

Показы 
на крышах

В Неделю кино москов-
ские зрители смогут по-
смотреть новые российские 
фильмы и картины ещё 20 с 
лишним стран. Об этом рас-
сказал руководитель город-
ского Департамента куль-
туры Алексей Фурсин во 
время пресс-конференции, 
организованной информа-
ционным центром Прави-
тельства Москвы. 

– Из 500 заявленных на 
фестиваль картин, четверть 
из которых зарубежные, мы 
отобрали сто. На офици-
альном сайте кинофести-
валя можно выбрать удоб-
ную локацию и посмотреть 
программу. Кинопоказы 
пройдут не только в кино-
театрах по всему городу, но 
даже в бассейнах, на кры-
шах, на теплоходе, – отме-
тил Алексей Фурсин.

В рамках Московской 
международной недели 
кино пройдёт также де-
вять профессиональных 
кинофестивалей. В про-

грамме — документальное 
кино, короткометражки, 
веб-сериалы, независимый 
кинематограф и работы на-
чинающих авторов.

По словам Алексея Фур-
сина, в городе будет органи-
зовано пять импровизиро-
ванных площадок для ки-
носъёмок, жители смогут 
принять участие в процессе.

– Будет кастинг на роль 
Мухтара, поэтому, у кого 
есть собаки, пожалуйста, 
приводите, – пригласил 
глава департамента.

Фильмы 
для всей семьи
Ну а для акции «Ночь 

кино» организаторы вы-
брали в первую очередь са-
мые кассовые российские 
новинки. Так, в Москов-
ском молодёжном много-
функциональном центре 
(Ярославское ш., 124) 24 ав-
густа в 16.00 можно посмо-
треть сказку «По щучьему 

велению». А в 18.00 – при-
ключенческую фантастику 
«Сто лет тому вперёд». Обе 
ленты рассчитаны на ауди-
торию 6+. Кстати, в тече-
ние дня будут показывать 
и другие картины, распи-
сание скоро появится на 
сайте m-c-m-c.ru.

В кинотеатрах «Космос» 
(просп. Мира, 109) и «Вым-
пел» (ул. Коминтерна, 8) 
представят программу «От-
крытые границы». В неё вой-
дут фильмы кинематогра-
фистов из Туниса, Египта, 
ЮАР. График показов и ре-
гистрация на них будут раз-
мещены на сайте mos-kino.ru.

В Бабушкинском парке 
(ул. Менжинского, 6) под 
открытым небом устроят 
сеансы документальных 
фильмов об уникальной 
природе нашей страны (0+). 
А в библиотеке №64 (Пу-
тевой пр., 38а) предложат 
посмотреть отечественные 
мультфильмы, после чего 
принять участие в семей-
ном квесте и в викторине 
(6+). Начало в 16.00. Справ-
ки по тел. (499) 900-9457. 

Гульнара РЕЙНГАРДТ, 
Алексей ТУМАНОВ

 Подробная программа 
акции на сайте ночькино.рф

Хиты и новинки 
на большом экране

В Москве пройдёт Международная неделя кино

На ВДНХ 
поговорят 
о Толстом

В  павильоне  «Книги»  
РОСИЗО на ВДНХ 28 августа 
в 19.00 ждут поклонников 
русской литературной клас-
сики. Именно в этот день 
(по старому стилю) родил-
ся Лев Толстой. В честь па-
мятной даты пройдёт лек-
ция писателя и преподава-
теля РУДН Гаянэ Степанян 
«Толстой: о свободе и необ-
ходимости». 

Посещение бесплат-
ное (12+). Регистрация 
на сайте lektorij.vdnh.ru.

Коллаж 
в Марьиной роще
Необычный бесплат-

ный мастер-класс и чае-
питие пройдут 30 августа 
в 17.00 в культурном цен-
тре «Марьина Роща» (Ок-
тябрьская ул., 58). Здесь 
создадут так называемый 
коллажный арт-ланч с по-
мощью бумаги, газетных 
вырезок и других подруч-
ных материалов. 

Регистрация на сайте 
культурасвао.рф (16+). 
Тел. (495) 127-7155. 

Мир мультиков 
в Отрадном

«Тайны принцесс Дис-
нея» откроют для малень-
ких любителей анимации 
29 августа в 15.00 в библио-
теке №56 (ул. Римского-
Корсакова, 16). Ребята узна-
ют, кто такой Уолт Дисней 
и как появилась его знаме-
нитая студия. А потом при-
думают своего мультперсо-
нажа, смастерят платье для 
принцессы, ответят на во-
просы викторины. 

Участие бесплатное 
(6+). Справки по тел. 
(499) 202-4613. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Ка
др

 и
з 
фи

ль
ма

 «П
о 
щ
уч

ье
му

 в
ел

ен
ию

»

В российском фэнтези по мотивам народной сказки про Емелю собрался звёздный состав актёров

от телеведущего 
Сергея Малозёмова

КУЛЬТСОВЕТ

В разгар лета мне очень 
нравится окунаться в зиму 
— в Москве это легко сде-
лать благодаря круглогодич-
ным ледовым каткам. Лю-
бителям покататься на конь-
ках предлагаю последовать 
моему примеру. 

Мы с семьёй, например, 
ходим на ближайший к нам 
каток в парке «Яуза» на Юр-
ловском проезде. Там обо-

рудованы раздевалки, есть 
шкафчики для хранения, 
можно заниматься с тре-
нером. Лёд отличный, его 
ровняют перед каждым се-
ансом. Мы любим и сами 
кататься, и смотреть, как 
красиво это делают другие 
— настоящая магия враще-
ний, прыжков, дорожек и 
прочих элементов фигурно-
го катания.

Сходите на каток в парке «Яуза»

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
С.
М
ал

оз
ём

ов
ы
м

08
52

Фи лиа л «Вик тори я» 
cпортивно-досугового цен-
тра «Кентавр» приглашает 
24 и 25 августа на дни от-
крытых дверей. В субботу 
начало в 10.00, в воскресе-
нье – в 12.00.

— Вы познакомитесь с 
основными направления-
ми нашей работы, узнае-
те о бесплатных и внебюд-
жетных кружках и спортив-
ных секциях, — рассказали 
в филиале. – Есть студии 

изо, танца и вокала, тех-
нические кружки, едино-
борства и ещё много инте-
ресного и для детей, и для 
родителей.

Помимо этого, гостей 
ждут игры, творческие 

уроки, конкурсы. Встречи 
пройдут в сквере по Ма-
лыгинскому проезду (Яро-
славское ш., вл. 111 (0+). 
Сайт: gbukentavr.ru.

Алексей 
ТУМАНОВ

Выходные с «Кентавром» на Малыгинском проезде

Жители смогут 
поучаствовать 
в кастинге на 
оригинальную 

роль

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ: 
 (499) 647-6828

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Теле-

грам. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, толь-
ко что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью 
с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Небольшого и смелого ёжика запечатлел 
фотограф-анималист Михаил Крюков на 
краю парка «Лосиный Остров» в Ярослав-
ском районе. Вопреки известному факту, 
что ежи сумеречные животные, этот раз-
гуливал среди бела дня, фотографа не ис-
пугался и охотно ему позировал.

— Ёж — очень полезное животное, но не 
потому, что он истребляет ядовитых змей, 
как думают многие, — говорит биолог Юлия 
Иванова из Отрадного. — Ежи — насеко-
моядные: охотно поедают слизней, жуков, 

гусениц и прочих садовых вредителей. Так 
что если ёжик часто приходит к вам на дач-
ный участок, ваши угодья под надёжной 
защитой. Он ещё и мышей гоняет!

Для ежей можно оставлять угощения: 
обрезки мяса, курицы, рыбы. А вот моло-
ко — опять же вопреки стереотипам — не 
стоит. Колючий гость его, конечно, выпьет, 
но потом будет маяться животом: организм 
взрослых ежей лактозу не принимает.

Алексей 
ТУМАНОВ
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Малыш охотно позировал фотографу

В Ярославский наведался 
смелый ёжик
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Том 
Этот трёхлетний 

пёс послушно гуля-
ет на поводке, всег-
да готов поиграть, 
побегать, знает базо-
вые команды и бы-
стро учится новому. 
Ласков с людьми, с 
сородичами — выбо-

рочно, уживается не со всеми. Здоров, кастрирован, 
привит. Пристраивается с условием, что не будет со-
держаться в вольере или на цепи.

 Опекун: 8-915-249-9409, Алина.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Искандер 
Красивый тёмно-се-

рый кот, в меру упитан-
ный, добродушный. Ему 
3,5 года. Привит, кастри-
рован, приучен к лотку. 

 Опекун: 8-926-653-
6243, Майя.
Приют «Искра»: ул. 
Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Ривер 
В прошлом жила на ули-

це и многого натерпелась, 
потому очень ценит доброе 
отношение человека. Спо-
койная, послушная, ладит 
с другими собаками. Воз-
раст 7 лет, рост в холке 50 
см. Здорова, стерилизова-
на, привита.

 Опекун: 8-929-665-9896, 
Олеся.
Приют «Красная сосна»: ул. 
Красная Сосна, 30

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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— Мам, тебе сколько лет?
Мама, которой исполни-

лось 28 лет, в шутку гово-
рит:

— Восемнадцать.
У Маши округляются глаза:
— Не может быть! Я дума-

ла, лет 50-60!

Зимой на улице было очень 
скользко. Маша пришла с па-

пой из магазина, бабушка 
спрашивает:

— Не упали?
— Нет, папа за пакет дер-

жался, а я за папу.

Маше сказали: если не 
мыть руки перед едой, то в 
животе заведутся червяки. 
И она сделала вывод:

— В травке живут дикие 

червяки, а в животике — до-
машние.

Узнала, что Пятачок в 
мультфильме — это поросё-
нок, и выдала:

— А мне Пятачок нравится 
просто как человек.

Крутит глобус и говорит:
— Эх, сколько же я сегодня 

стран повидала!

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Горловина. 
Век. Размазня. Взятка. Дядька. 
Кукловод. Чибис. Тореро. Короб. 
Нут. Сатрап. Рама. Кепи. Уран. Ок-
тан. Баталия.

По вертикали: Чудачество. Де-
бютант. Скакун. Верстак. Опер. 
Паб. Викторина. Алмаз. Лоб. 
Явор. Визит. Вена. Кворум. Кля-
ча. Дотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
Инна Владимировна из Бибирева поде-

лилась фотографией, сделанной во вре-
мя путешествия в Тобольск. Этот сибир-
ский город можно назвать музеем под 
открытым небом — так много здесь ар-
хитектурных памятников. 

А визитной карточкой нового време-
ни стали тобольские ангелы — эти ми-
лые скульптуры притаились по всему 

городу. У каждого ангела своё название, 
можно даже сказать — имя: Гениальный, 
Театральный, Ангел Влюблённых, Архи-
тектурный, Улыбающийся, Музыкальный, 
Литературный, Созерцающий, Странству-
ющий. Ну а участница нашего фотокон-
курса сделала снимок с Милосердным 
ангелом. 

Ксения ФИРСОВА

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Пятачок мне нравится 
как человек»
Маша, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Доктор сказал, что утрен-
няя пробежка добавит мне 
годы жизни. И действитель-
но, после пробежки я чув-
ствую себя на 10 лет старше…

Хозяюшке на заметку. 
Извиниться перед гостя-
ми за то, что не убрано, во 
много раз легче, чем сде-
лать уборку.

АНЕКДОТЫ
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Лето — прекрасное время 
побаловать себя фрук-
товыми салатами. Пе-

вец и композитор Алекс Ано-
хин предложил читателям «ЗБ» 
попробовать лёгкий аромат-
ный салат из клубники и сыра 
горгонзолы. Кстати, вместо 
клубники можно взять, напри-
мер, сладкие персики, грушу, 
инжир или даже арбуз.   

Все ингредиенты для медо-
во-горчичной заправки сме-
шать до однородности. В са-
латную чашу выложить вы-
мытый и обсушенный шпинат. 
Сверху — клубнику, нарезан-
ную на четвертинки. Сыр с пле-

сенью покрошить кусочками. 
Залить заправкой и слегка пе-
ремешать. Посыпать тёртым 
пармезаном и украсить листи-
ками свежей зелени.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

• клубника — 250 г,
• сыр горгонзола, дорблю, 

рокфор (на выбор) — 100 г,
• немного тёртого 

пармезана,
• горсть шпината, 
• кинза, петрушка, орегано 

(на выбор) — пара 
листиков.

Для заправки:
• масло оливковое — 1,5 ст. л.,
• мёд — 1 ч. л.,
• белый уксус — 1 ст. л.,
• горчица — 1,5 ст. л.,
• соль и чёрный молотый 

перец по вкусу

Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по горо-
ду». Присылайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательно-
стей Москвы и других регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные 
памятники, фонтаны, поразившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе, о том, где сделан кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со 
своими историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер 
телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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от певца и композитора Алекса Анохина
Салат с клубникой и горгонзолой
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В компании тобольского ангела


